



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Este proyecto tiene como objetivo reconocer y poner en valor a la Colonia de Vacaciones Municipal de Luis Beltrán que por más 40 años ha aportado a la localidad un espacio recreativo, deportivo, cultural y de contención para los niños/as y adolescentes de la localidad, destacando la importancia que ha tenido en la construcción social, en nuestra identidad.

Esta actividad que nació como una idea en los finales de los años 70 y comienzo de los 80, con el tiempo se convirtió en el evento social más significativo y de injerencia social de la comunidad, en donde todos los veranos convergen y contienen a más de 300 colonistas de la localidad y también del Valle Medio.

Esta propuesta histórica, se construye con actividades recreativas, deportivas, culturales, sociales y campamentiles; que desde hace 40 años pregona el espíritu comunitario cimentado en valores como el respeto, la solidaridad, tolerancia, equidad, cooperación, honestidad; valores que hoy caracterizan a la sociedad beltranense.

Hay muchas propuestas comunitarias crecen y se mantienen en el tiempo, pero son pocas las que generan una influencia tan significativa en una sociedad.

Esta influencia no solo se refleja cualitativamente en el sentido de pertenencia y la identidad "colonista" que se ha generado, sino también cuantitativamente ya se convirtió en un espacio que encendió la llama y construyó la vocación de muchas personas para continuar carreras como profesores de educación física, profesores especiales, maestras jardineras, que hoy son formadores en diferentes instituciones deportivas y educativas en la comunidad.

Es importante definir al Colonista, como ese niño/a adolescente que forma parte del proceso de la colonia en algún momento de su vida.

Para entender el camino recorrido hay que ir al nacimiento de la Provincia en donde en el año 1961 se crea la Dirección de Educación Física mediante la ley n° 248, esta creación lleva al primer paso que es la planificación de este ámbito en la provincia.

En el año 1970 se crea la Primera Ley del Deporte y se determinan los principios generales y la regulación del estado en la construcción deportiva y con ellos



Legislatura de la Provincia de Río Negro

nacen los Centros de Educación Física de cada localidad. En esos años el Director del Centro era Juan Carlos Tassara y la profesora que trabajaba en el mismo era Beatriz Marchissio, con el traslado del primero a la ciudad de Viedma, llega a la región Juan Carlos Bustos desde la localidad de Catriel, uno de los primeros objetivos era la posibilidad de contar con un espacio para poder realizar las diferentes actividades. El primer paso fue gestionar un terreno para la construcción del Gimnasio Municipal, y a partir de las Gestiones de la SEPAC (Secretaría de Promoción y Asistencia a la Comunidad), conseguir los fondos en la Nación para la Construcción de Gimnasios Deportivos. El mismo se concretó en el año 1973, en donde empezaron a funcionar las diferentes actividades.

Durante la época estival las mismas no se cortaban y se trasladaban a un canal cercano del gimnasio y lindero de la localidad denominado Canal Secundario III, popularmente llamado "El Calzoncillo", en donde se realizaban las clases de natación.

A partir de la llegada de Mario Bacigaluppe y María Inés Cuadrillero como profesores de la Municipalidad de Luis Beltrán propusieron una actividad de verano en donde se amplían las actividades que fueron creciendo en número de participantes y que terminaban con los campamentos en el balneario de Luis Beltrán.

Así nace la Colonia Municipal de Vacaciones de Luis Beltrán, que fue presentada en el año 1980 como una iniciativa a las actividades que proponía el Gimnasio Municipal.

Actividad que nació como dicen sus referentes a orilla del Canal "El Calzoncillo" con el propósito de contener a los niños y jóvenes de la localidad. La Colonia se convirtió en el evento social más importante del verano beltranense. Muchos niños/as y adolescentes participan en las diferentes propuestas las actividades de la colonia no eran solo deportivas sino también culturales, expresivas y culminaban con los campamentos.

En la colonia nacieron las famosas Intertribus, en donde se aprendían todos los deportes, y es en donde se realizaron los primeros triatlones de la localidad, pero su punto más fuerte y significativos eran sus campamentos en donde las actividades realizadas durante el verano terminaban con el "Fogón de Corazones Abiertos y la Búsqueda del Tesoro".

Esta propuesta fue creciendo año a año y se mantuvo como la actividad deportiva, cultural y social más esperada en el verano en la localidad. Con el tiempo se fueron



Legislatura de la Provincia de Río Negro

sumando diferentes actividades, como los viajes y campamentos en Las Grutas y Bariloche.

Las anécdotas e historias de sucesos vividos durante la Colonia son parte de nuestro día a día, Para muchos ser "colonistas" es y será una experiencia única e inolvidable, debido a que genero un sentido de pertenencia muy grande.

Por eso la importancia de destacar el proyecto que nació de Mario y María Inés que visualizaron un espacio de recreación, deportivo y de contención que en el transcurso de los años generó un proyecto con una identidad tan fuerte que se convirtió en una actividad referente del verano beltranense.

Muchas son las personas que pasaron a lo largo de la historia por la Colonia Municipal de Luis Beltrán, como colonialistas, ayudantes, profesores, coordinadores o solamente colaboradores.

Con mucho orgullo podemos decir que la Colonia ha sido parte de nuestra formación comunitaria, deportiva, social y también como personas.

Porque si vas al Balneario de Luis Beltran y escuchas cantar a un grupo de niños y niñas la canción "Cuando el campamento baila, baila baila" a lado de un fogón, podrás ver reflejado el sentimiento de las viejas generaciones de colonistas pero proyectadas en las nuevas que continuarán con el legado; que nació a orillas de los canales de riego y se expandió por mucha generaciones de beltranenses convirtiéndose en parte de su identidad.

Este espacio también influenció en muchas ocasiones la vocación de Profesores de Educación Física de la localidad, siendo hoy varios reconocidos no solo a nivel nacional sino también internacional como por ejemplo lo son:

- Toni Gino Corona, (Entrenador del Ibiza Vóley de España en la A1).
- Nelson Vidoni (Campeón Mundial de Volteggio).

Por su aporte en la comunidad, por su participación en la construcción social, por perdurar en el tiempo fomentando valores, por ser parte de nuestra identidad.

Por ello:

Autor: Jose María Apud.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, cultural, deportivo, comunitario y educativo la Colonia Municipal de Luis Beltrán en su 40 aniversario por su inestimable aporte a la comunidad de Luis Beltrán Valle Medio y la Provincia de Río Negro.

Artículo 2°.- De forma.